



しなの町 議会だより

No. 164

平成30年10月31日号

秋の例大祭、厳かに奉納
(富濃・諏訪神社)



第415回定例会 9月会議

8・9月会議概要 …… 2～6ページ
賛否一覧表 …… 7ページ

一般質問 …… 8～11ページ
ぎかい活動365日 …… 12～13ページ
わたしの出番・一茶と俳句… 14ページ

発行/信濃町議会 発行責任者/小林 幸雄
編集/議会広報調査特別委員会
〒389-1392 長野県上水内郡信濃町柏原428-2
TEL(026)255-2212

平成29年度一般会計決算

歳入:57億9024万円 / 歳出:56億7264万円

実質収支1億1136万円の黒字を認定

第415回定例会8月・9月会議

定例会8月会議が8月9日に、9月会議が9月4日から21日までの18日間の期間で開催されました。8月会議では、町職員の不祥事に伴う特別職の減給処分についての審議が行なわれました。9月会議は平成29年度一般会計歳入歳出決算や、各特別会計・事業会計の歳入歳出決算の認定を中心に、一般会計は決算特別委員会、各特別会計・事業会計は各常任委員会と詳細な審査が行なわれました。ほかに条例改正案や各会計補正予算案、人事の同意案件など、町長提出案件28件が審議され、すべての案件について、認定・可決・同意しました。

また、任期満了による選挙管理委員・補充員の選挙も行なわれ、それぞれ4名の方が当選されました。なお、一般質問は8名が行ない、町政を質しました。

8月会議
町長・副町長の給料を減額
10%減 / 1か月

条例改正

特別職の職員の給与に関する条例の一部改正

○町長と副町長の給料について、9月の支給分のうち10%を減額する条例改正。

補正予算

この条例改正を受けて、一般会計補正予算が審議され、可決されました。

※一覧表は6ページ

9月会議 29年度一般会計を全会一致で認定

小委員会審査 主なもの

○総務費
問 旧富士里小学校校舎は解体するのですか。

答 今年度に解体設計を行ない、来年度の工事実施を考えています。
問 職員研修の中に「メンタルヘルス研修」がありますか。
答 29年度は係長以上を対象に1回開催し、20名が参加しました。



思い出がいっぱい・・・解体予定の旧富士里小学校校舎

問 「デマンド交通システム機器購入」とありますが、これは何ですか。
答 パソコンで乗車状況を判断し、配車の管理やルート設定をドライバーと共有できるシステム機器です。

○農林水産業費

問 「地域おこし協力隊」の活動内容を伺います。
答 農業と観光の連携について、起業を目指す中で活動しています。
問 「ウッドスタート事業」の委託先はどこですか。
答 町が協定を結んでいる「東京おもちゃ美術館」の関連法人です。

○商工観光費

問 「フオレス タイル事業・しなのの家」の進展はありますか。
答 30年度には2件の着工があり、この秋にも2件の着工予定があります。
問 非常に多くの事業がありますが、本来の商工観光事業、事業者への支援などはできていますか。
答 7～8月は職員の土日休暇がない状態です。「地方創生事業」は商工観光の分野が多いので、

経常収支比率91.7% (前年度比1.2%増)

人件費・扶助費・公債費・・・硬直化が進む

他の課にも応援を要請して協力体制を築きながら進めています。

○土木費

問 除雪の5年契約が終了しますが、そのメリット、デメリットは。
答 メリットとしては、事業者側として5年間の雇用の見通しや、機械の長期的な維持管理など、町側としては入札事務の負担軽減、きめ細かな除雪の実施などです。
デメリットは、除雪会議の間隔が空いてしまい、事業者や町民の声を拾う場が減ってしまったことが挙げられます。

問 橋の老朽化の点検結果について伺います。
答 点検結果は1から4の段階で評価され、4は早急



たたいま出勤中・・・暮らしを守る除雪作業

な修繕が必要になります。2つの橋が4に該当しましたが、修繕は完了しています。

○消防費

問 消防団詰所のうち、4か所が耐震基準をクリアできなかったとのことですが、基準震度は。
答 震度6です。野尻と西部の詰所などが基準を満たせませんでした。基本的には耐震補強工事の実施を考えています。

社会文教小委員会

○民生費

問 保育士の補充について、町の現状は。
答 保育士の不足は町でも起こっています。保育園によっては異年齢クラスを組んでいます。
問 「住宅除雪支援員制度」について、派遣基準の緩和を考えられませんか。
答 積雪の多い年は手が回りませんので、住宅に限定して派遣しています。

問 「福祉医療費」の給付範囲が18歳まで拡大しましたが、今後の対策を伺います。
答 全体的には子供の人数も減っていますので、そこまでの増額は見込んでいません。



園児のための環境整備を

○衛生費

問 「乳幼児健診」が100%になつていますが対策はありますか。
答 保健師から文書や直接連絡も行なっています。

問 不法投棄の家電処分費が増えていますか、対策はありますか。
答 大量の不法投棄は警察に通報します。投棄者が分かれば処分してもらいますが、そうでなければ町が処分せざるを得ない状況です。

○教育費

問 小中学校のスキー用具のレンタル比率は。
答 1～3年生で79.5%、4～6年生が73.7%です。

問 黒姫童話館の入館者数が10%増でしたが、回復の主な理由は。
答 夏の企画展、特に「11びきのねこ」展の効果が大きかったと思います。
問 ナウマンゾウ博物館のリニューアル後、実質10日で1,000人の入館でしたが、どんな広告

○災害復旧費

を行ないましたか。
 答 ローカルテレビの番組で取り上げられた結果だと思います。
 問 一茶記念館の「音声ガイド」について、出演された有名俳優さんへの出演料は。
 答 実行委員会の予算から支払われています。
 問 契約期間などはありますか。
 答 5年間は使用可能な契約となっています。



一茶記念館の強い味方
 ……タブレットガイド

用語の窓

【経常収支比率】けいじょうしゅうしゅうしひりつ
 自治体の「エンゲル係数」と言われるように、自治体が自由に使える収入に対し、支払わなければならない支出（人件費・社会保障費・公債費等）が占める割合を指します。
 一般に70～80%が適正といわれています。

賛成討論

佐藤 武雄 議員

決算審査に当たっては9割賛成です。残りは懸念しています。5款2項2目13節委託料のうち癒しの森サロン開催業務委託費です。費用対効果実績において町民の理解が得られているのか大変疑問です。また、この会計から基準外繰り出し金として3370万円余りが国民健康保険特別会計の世帯主療養給付費として繰り出されています。これは28年度に続き再度監査委員より廃止と指摘されています。

また、集中的な施策としてはインバウンド対策事業、農家民泊です。将来性のある事業には目に見える形で積極的に関わる、これは町内経済に大変重要です。この事を意見として付しまして賛成します。

賛成討論

永原 和男 議員

町が福祉の向上をめざし、どのように取り組んだのかを基準に、決算をチェックしました。

〈評価する主な点〉
 ・昨年の台風21号災害の対応と災害復旧が、的確に行なわれた。
 ・福祉医療の対象を18歳まで拡大・実施した。
 ・入学準備金を2月に支給した。

・国保世帯主9割給付の財源を確保した。
 ・住宅リフォーム助成事業を継続実施した。
 ・評価できない点
 ・町の借金が49億8588万余円となった。
 ・今年の1月から2月は、寒い日が続いたが、福祉灯油の実施が見送られた。
 ・議員連盟への負担金は、公費ではなく個々の議員が負担すべき。

賛成討論

森山 木の実 議員

伝統産業の打刃物について、ネットなどの情報発信ができる職人の育成など努力が見えます。成果が出るよう応援します。

財政の硬直化で不要な支出を抑える必要がありすが、その優先順位が「福祉から」では、かしい町政とは言えません。
 旧野尻湖小学校庭のアスファルト化と世帯主療養費は両方とも3千万円級の事業です。天秤にかけるものではありませんが、より多くの町民の生活を守るといところからみれば、世帯主療養費が削減の筆頭として挙げられるのは町民不在の議論で、理解できません。住民福祉課は福祉を司る部署の誇りを持つてがんばってください。

29年度 一般会計決算 3名が討論

特別会計

病院会計 今年も黒字決算ならず

特別会計
 特別会計9月会議では、一般会計決算とともに各特別会計・事業会計の29年度決算案が審議されました。これらは総務産業・社会文教の各常任委員会です。管に分けて付託審査され、最終日に開かれた本会議にてすべての決算案が認定されました。

特別会計・事業会計決算

委員会審査 主なもの

○水道事業会計

問 給水原価が上がっていますか。
 答 経常費用が増える半面、給水人口が減っていますので上昇していません。
 問 今後の見通しは。
 答 当然、注視はしていますが、料金改定の際の収支計画に沿った状況にあります。

○下水道事業

問 「エネルギーサービスプロバイダ料」とは、どのような料金ですか。
 答 新電力に切り替える際に、仲介業者に支払う費用です。
 問 新電力は不安定と思いませんか。
 答 役場施設も切り替えましたが、委託費を含めても費用は抑えられています。

○農業集落排水事業

問 「テレビカメラ調査」についての説明を。
 答 機能診断で、マンホール内に管の破片が見つかりましたので、調査を行ないました。

○国民健康保険

問 基金について、保険者としてどのくらいあれば安心できるのでしょうか。
 答 ただ増やすという目的は特に持ち合わせていません。保険税があまり過度なものにならないための資金と考えています。
 問 「特定健診」の受診率がまだ50%を超えていませんが、何か手立てはありますか。
 答 今までは信越病院だけを指定医療機関としていました。約700カ所の医療機関と契約を結びました。ただし、まだ周知が足りていないところもありますので、周知活動に力を入れていきたいと思っています。

○特定環境下水道事業

問 維持管理にかなりの費用が掛かっていますか。
 答 今後の事業維持に対する考えは、地形的なものや財政的な部分を含めて考えてはと思っています。



条例で守られている鬼の釜水源地

○介護保険事業

問 新規事業の「はつらつ体操教室」の効果は。
 答 平均にして15名以上の参加がありました。参加者が何かしらの運動をされることで、運動習慣などの介護予防の効果を期待しています。



みんなで楽しく介護予防。。。はつらつ体操教室

○病院事業会計

問 「紹介率・逆紹介率」の取りまとめを始めましたが、どの病院との紹介・逆紹介が多いですか。
 答 診療科ごとに取りまとめられていませんが、大半は近隣病院との紹介・逆

問 介護保険料の設定について、現行の9段階から段階を増やして、高額所得者からは厚く、第1～2段階からは薄く徴収する方法を考えていますか。
 答 上限の所得が290万円以上で一緒になってしまっています。すぐにはできませんが、段階の区別の時期に来ているのかと思います。

紹介と認識しています。
問 公立病院の経営が厳しいことは分かりますが、「未処理欠損金」(累積赤字)の改善に向けたビジョンはありますか。
答 「新公立病院改革プラン」でもありますが、単年度の黒字化は難しいと思います。まずは、全職員の意識改革から取り組んでいる状況です。



町民の健康の砦 信越病院

○古海診療所特別会計

問 修繕などの突発的なものが発生した場合、対応できないように感じますが、町と協議して進めるしかないと考えていますが、現状よほどのことがなければ大きな修繕は発生しないものと思います。

第415回定例会 8月・9月会議
議員・議案ごと賛否一覧表

○賛成 ●反対 / 病欠・公務出張等により欠席・議決に不参加 (議長は議決に参加しない (-))

議案番号	議案の内容(要約)	審議結果	外谷孝司	片野良之	佐藤博一	伊藤博美	石川広之	酒井聡	佐藤武雄	永原和男	森山木の実	湊喜一	青柳秀吉	小林幸雄
8月会議														
64	特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
65	平成30年度信濃町一般会計補正予算(第5号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
9月会議														
66	平成29年度信濃町一般会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
67	平成29年度信濃町国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
68	平成29年度信濃町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
69	平成29年度信濃町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
70	平成29年度信濃町立病院事業会計決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
71	平成29年度信濃町立古海診療所特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
72	平成29年度信濃町水道事業会計決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
73	平成29年度信濃町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
74	平成29年度信濃町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
75	平成29年度信濃町特定環境保全公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
76	平成29年度信濃町個別排水処理施設整備事業特別会計歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
77	信濃町企業誘致条例の一部を改正する条例について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
78	信濃町過疎地域自立促進計画の変更について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
79	平成30年度信濃町一般会計補正予算(第6号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
80	平成30年度信濃町国民健康保険特別会計補正予算(第2号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
81	平成30年度信濃町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
82	平成30年度信濃町介護保険事業特別会計補正予算(第1号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
83	平成30年度信濃町立病院事業会計補正予算(第2号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
84	平成30年度信濃町立古海診療所特別会計補正予算(第1号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
85	平成30年度信濃町水道事業会計補正予算(第2号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
86	平成30年度信濃町下水道事業特別会計補正予算(第4号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
87	平成30年度信濃町農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
88	平成30年度信濃町特定環境保全公共下水道事業特別会計補正予算(第2号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
89	平成30年度信濃町個別排水処理施設整備事業特別会計補正予算(第1号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
90	平成30年度信濃町一般会計補正予算(第7号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
91	平成30年度信濃町立古海診療所特別会計補正予算(第2号)	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
92	財産の取得について	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
93	信濃町教育委員会の委員の任命につき同意を求めることについて	同意	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○

一般会計補正予算

～8月会議より～		～9月会議より～	
30年度一般会計補正(第4号)※専決処分	624万円の増	30年度一般会計補正(第6号)	4881万円の増
歳入 主なもの	○町債 610万円の増	歳入 主なもの	○地方交付税 8054万円の増
歳出 主なもの	○災害復旧費 503万円の増 道路河川災害復旧 ほか	○歳入金 4200万円の減	○繰入金 4200万円の減
30年度一般会計補正(第5号)		○繰越金 1536万円の増 ほか	
歳入 主なもの	○総務費 特別職給料 13万円の減 ○予備費 13万円の増	30年度一般会計補正(第7号)	
歳出 主なもの	○衛生費 病院事業会計繰出金 2498万円の増 ○土木費 除雪業務委託料 1730万円の増 ○教育費 総合会館整備事業 449万円の増 ほか	歳入 主なもの	○国庫補助金 80万円の増 ○基金繰入金 100万円の増 ほか
30年度一般会計補正(第7号)		歳出 主なもの	○災害復旧費 国庫補助災害復旧事業 151万円の増 ほか
※補正後の合計予算	58億4301万円		

※1万円未満は四捨五入

補正予算
総合会館
バリアフリー化を追加

定例会9月会議では、会議初日に一般会計補正予算第6号補正が、最終日には第7号補正が審議され、可決されました。第6号補正では、歳入では29年度一般会計決算からの繰越金の確定を

はじめ、地方交付税の増額や基金繰入金金の減額など、歳出では、信越病院への繰出金や、現在行なわれている総合会館の改修工事に「バリアフリー化」を追加するための設計委託料、(詳細は13ページ)労務単価の改定による除雪委託料の増額分な

ど、4881万円が盛り込まれました。第7号補正では、国庫補助金と基金繰入金、町債をそれぞれ増額し、7月5日に発生した、黒姫山麓の地滑り災害に関する農業施設と林業施設の災害復旧事業に充てるための268万円の補正が盛り込まれました。

計画の変更

「過疎地域自立促進計画」に次の項目などが追加されました。

- 駅構内の段差解消と、車両の更新
- 定任政策に空き家促進事業を追加

財産の取得

- 保健センター等の老朽化施設の統廃合 など
- 産業観光課 乗用トラクター 富士里牧場配備 取得金額 518万円

人事の同意

○信濃町教育委員会の委員の任命につき同意を求めることについて

- 竹島 典子さん (野尻・再)

選挙

○選挙管理委員の選挙

- 落合 明夫さん (古間・無所属)

- 中澤 義昭さん (柏原・無所属)

- 町田 励治さん (古海・無所属)

- 片山 則雄さん (穂波・無所属)

- 補充員の選挙

- 徳永 博さん (柏原・無所属)

- 清水 信三さん (荒瀬原・無所属)

- 小林 和秋さん (大井・無所属)

- 堀内 健次さん (野尻・無所属)

以上の方が当選されました

一般質問

「暑さ指数」による熱中症予防を 住民福祉課長「参考にしたいと思います」



酒井 聡 議員

質問 この夏の猛暑について、気象庁は「ひとつの災害と認識している」と発表しました。これについての町側の見解は。町長 当町の気温が災害に匹敵したかどうかは、冷静に判断したいと思っています。

質問 当町での熱中症等の健康被害の発生状況は把握されていますか。住民福祉課長 熱中症に特化して取りまとめたいと思いますが、7月下旬からの1か月間で8名の救急搬送がありました。質問 環境省が行っている「暑さ指数」による熱中症予防を導入しては。住民福祉課長 信濃町も計測地点にありますので、参考にしたいと思います。

「暑さ指数」とは、人体と空気との熱のやり取りに影響する①湿度、②日射・放射、③気温の3つからなる指標です。

温度基準 (WBGT)	注意事項
危険 (31℃以上)	高齢者においては安静状態でも発生する危険性が大きい外出はなるべく避けて涼しい室内に移動する
厳重警戒 (28~31℃)	外出時は炎天下を避けて室内は気温の上昇に注意する
警戒 (25~28℃)	運動や激しい作業をする際は定期的に十分に休息を取り入れる
注意 (25℃未満)	一般に危険性は少ないが激しい運動や重労働時には発生する危険性がある

暑さ指数で熱中症予防・・・「暑さ指数」って何？

質問 また、注意喚起や警戒情報を、防災無線、特に屋外スピーカーで放送してはどうですか。

住民福祉課長 今現在、屋外への情報提供は行なわれていませんが、今後検討したいと思います。

質問 県教育委員会は、熱中症対策として、行事の見直し等を求める通知を出しましたが、信濃小中学校の反応は。教育次長 初等部の児童については、気温が30度を超えた場合、外遊びや

質問 保育園・小中学校などのエアコンの設置状況はどうなっていますか。教育次長 天井扇や扇風機にて対応しています。低学年の児童クラブには設置されています。

質問 聞きます!!

住民との情報共有は

町長「情報を公開しながら適切にご理解いただく」



森山 木の実 議員

質問 町長の最初の町長選の時の公約には「まちづくり基本条例の制定」として「町民との情報の共有」「説明責任を果たす」などがうたわれていました。その時の思いは。

町長 思いは8年前と変わっていないと思います。質問 これは行政と町民とが情報を共有しつつ、対等の立場でまちづくりをしていくための条例です。住民との情報共有はどう思いますか。

町長 まさに情報を公開して適切にご理解いただき、町民ともども判断していくことが自治体運営の基本だと思います。質問 ニセコ町のまちづくり基本条例には「町は町の仕事の経過、内容などを町民に明らかにし、説明する責務を負う」などが明記されています。

一昨日の町長挨拶で、8月末に病院のプロジェクト会議が報告書をまとめたこと初めて知りました。住民は、経過や内容は知らされず「決まったことだけ知ればいい」と



私たちの病院のカタチについて情報を

言われていると感じました。もしニセコ町のような条例があれば、情報共有と説明責任が適用されたと思います。今、町は積極的に情報を出していますか。町長 必要な情報については適切に出しています。質問 住民がほしい情報と町が出したい情報にズレがあると思います。現在適切に情報を出しているなら、条例化は職員負担なくできます。

※ほかに、信濃町の防災と、入札関連の情報公開について質問しました。

一般質問

SDGs の理念を 長期振興計画の中に 町長「どう取り組んでいけるのか 深めていきたい」



湊 喜一 議員

質問 『SDGs』、「持続可能な開発目標」「誰ひとり取り残さない」持続可能な世界を目指して国連で採択されています。この理念を町の第6次長期振興計画の中に生かしていく必要があると思

携わってほしい。住民福祉課長 乳児検診の検査項目は母子保健法により決められております。今の段階では追加は難しい状況です。美術系大学との提携は 音楽大学との提携で、町は活性化しています。美術系大学との提携で学生の作品コン



絵画コンテストを望みたい、童話館ギャラリー

国保の世帯主9割 給付を公約しますか 町長「公約には 含めません」



永原 和男 議員

一般ズバリ!

質問 国保の世帯主9割給付を、次期町長選挙で公約しますか。町長 公約の中には含めません。質問 世帯当たりの平均国保税は14万7059円。国保世帯の平均所得額は110万8千円。所得に占める国保税の割合は、13・3%です。どのように考えますか。町長 ちよつと負担感はあるのかなと思います。



意見や要望は除雪会議に

可燃ごみの処理は

質問 来年の3月以降家庭から出る粗大ごみは、町内のどこに持って行くのですか。住民福祉課長 場所は決まっています。

町長 5年の契約を進めるのが、いいんじゃないかと思っています。質問 契約を更新するにあたり、業者をどのように指導していきますか。建設水道課長 (業者も参加する)除雪会議を各地区で開催します。地元の見解や要望をお伺いして、意思の疎通を図っていきます。

町立病院の新築は

質問 新病院建設整備検討報告書は公開しますか。町長 公開してもいいと思っています。

除雪委託の長期契約は

質問 町道除雪の契約が、5年間の契約期間で行なわれました。次期も長期契約を行ないますか。町長 5年の契約を進めるのが、いいんじゃないかと思っています。

質問 収集日はどうなりますか。住民福祉課長 未定です。質問 料金はどうなりますか。町長 決まり次第周知できるように努力します。

保育園と小中学校・児童クラブの暑さ対策は

町長「未満児の皆さんとか優先して取り組んでいく必要がある」



片野 良之 議員

質問 今年の夏は酷暑と言われ、熱中症の問題がニュースを賑わせました。町内の保育園と小中学校・児童クラブの暑さ対策について伺います。

町長 実際に状況もすっかりと調査しながら、特に未満児の皆さんなどがある面優先して取り組んでいく必要があるのかなと思っています。

教育次長 保育園につきましては、クーラーはございませぬ。扇風機・天井扇で調整を行なっています。小学校につきましては保健室・応接室・地

必要がある

域交流室（パソコン室）第1、第2音楽室の5箇所、児童クラブにつきましては本館建物各階にエアコンが設置されております。分室には設置されておりませぬ。

質問 今、全国的にクーラーを設置するという潮流が大きくなっています。この機会に県や国にエアコン設置の財政措置を働きかけ、子ども達が安心・安全に過ごせる環境を作って頂きたい。

教育長 必要などところから順番を想定しながら進める必要がある。とりわけ、未満児の皆さんがいる所につきましましては早



学校のクーラー

急に手立てを講ずる必要があるかと思えます。
質問 答弁にもありましたが、未満児クラスから優先していききたいとありますが、町長としてはどのようにお考えですか。
町長 教育委員会とすれば一刻も早く対応したいという思いだろうと認識をしており、しっかりと受け止め、対応を考えていきたい。

質問 改めてできるできないではなく、やりたいかやりたくないか町長の思いをお聞かせください。
町長 イエスカノーかと言えば、私はイエスです。

※他に公共交通について質問しました。

新公共交通体系の研究は

副町長「アンケートや協議会、スクールバスも絡めて検討」



佐藤 博一 議員

情報管理は

質問 職員の懲戒の理事者の監督責任については、
町長 町民の皆様にお詫びし、今後一切ないよう徹底してまいりたい。
質問 情報がリークされ、報酬審議委員会や議会の開催が形式的では。

町長 リークという言葉は正しくないし、私も記憶にない。他の自治体などでも情報の報道はある。
質問 報酬審議委員会や議会が軽視されている。

公共交通の見直しを

質問 子どもさんがバスに乗るときの費用負担は。
教育次長 公共交通の料金体系で中学生以下は無料です。

質問 人口減少が進んだときの教育委員会と交通協議会との協議は。
教育次長 単なる人口減少だけでなく天候や環境によつての検討もします。

質問 高齢化が加速した場合も含め、新公共交通体系の研究は。
副町長 利用者アンケートや協議会での検討、スクールバスとも絡めて検討します。

質問 場合によつたら路線バスの廃止とデマンドやスクールバスの増による新たな効率的な交通システムの研究を。



効率的な交通システムの構築を望む

道の駅の経営は

質問 指定管理である道の駅の経営に、町の意向が影響を与えてはいないか。元社長への退職金未払いは。
副町長 会社として、取締役会、株主総会で決定されました。代理人の弁護士を通して協議中ですので発言は控えます。

質問 町が出資比率50%を超えた株主だからものを言っている、比率を下げることはないのか。
町長 検討をしていく必要もあると思います。

新規就農への支援

町長「サポートチームで強化すべきでは行ないます」

質問 4年間、国政、県政にどう向きあつてきましたか。

町長 国政とは、身近な課題で積極的な施策を展開し、県政とは、協調関係を持ってきました。

質問 大北森林組合問題は、究明すべきだと思いますか。
町長 不正受給は、関心を持っています。説明責任を果たしてもらいたいと思います。

第6次振興計画は

質問 アンケートの反応はどうか。
総務課長 回収率は43・



伊藤 博美 議員



頑張る就農者

質問 新制度の評価をどうみていますか。

質問 進行中の第5次長期振興計画に、どのように反映されますか。
総務課長 評価検証を生かし、第6次の基本構想、計画に反映します。

産業観光課長 対象となるのは1名です。A、B、Cで評価します。C評価で次年度の交付は中止になります。28年以前の就農者については、評価はするが適用しません。
質問 居住地、農地、設備、技術、販路にどう対応しますか。
産業観光課長 抱える問題については、長野農業改良普及センター、JA営農指導、融資担当、農地利用最適化推進委員、町担当者のサポートチームで支援します。

異常気象による災害への認識は

町長「異常な災害が多発と認識」



佐藤 武雄 議員

質問 災害多発の対応は。
町長 河川、治山の関係は国、県等にお願ひし、対応しています。

質問 自主防災組織結成は必要不可欠と思うが。
総務課長 総代会などで結成をお願いしています。現在7地区で防災組

織が結成されっております。

質問 豪雨による黒姫山の山腹崩落について。
町長 長野森林管理局に安全対策と応急対策をお願いしました。

産業観光課長 今後トンネルや河床水路の整備、流木除去、また将来的には谷止工や山腹工を計画的に実施するという事です。



H30.7.5 豪雨による黒姫山(ツメタ沢)土砂崩落

農政について

質問 種子法廃止に伴う影響及び対策は。
農業委員会 不安の声がある中、現状の事業を継続し、県条例を制定して産地の持続的な発展に向け、種子の安定供給に取り組むと考えています。

農山村受け入れについて

質問 農家民泊は町の活性化や経済に重要だが。
町長 できる事は考えていかなければならない。

ぎかい活動365日

(7月から9月までの主なもの)

上水内郡(信濃町・飯綱町・小川村)の議会では、毎年合同で研修会を行なっています。今年7月11日に、県町村議会議長会の宮崎康史氏による「事例を通じた議会運営」と題する講演を聞きました。



上水内郡町村議会議員研修会

7月20日、伊那市文化会館で行なわれた研修会に参加しました。これは町村議会議長会が主催です。今回は、総務省が設置した「町村議会のあり方に関する研究会報告書」について、研究会の委員でもあった江藤俊昭氏からの報告を聞きました。



8月23日、「森林・林業・林産業活性化促進議員連盟」の30年度総会が開かれました。総会後の研修では、県林務部信州の木活用課長と北信州森林組合業務課長の講演を聞き、会場である「飯山市文化交流館なちゅら」の視察をしました。なちゅらの冷房は、新幹線のトンネル掘削の際に出た地下水を利用してのようです。



し尿とゴミの処理は、自治体が単独で行なうより、複数の自治体で行なう方が費用面でも効率的です。信濃町と飯綱町は北部衛生施設組合として2町で協力して、し尿・ゴミの処理を行なっています。



8月17日、飯綱町民会館にて、両町の議会が、北部衛生施設組合所長の黒岩庸氏から「北部衛生施設組合の今後について」説明を受けました。



8月24日、山ノ内町役場にて、当議会と山ノ内町議会との意見交換会を行ないました。



9月26日、議員会主催で「認知症サポーター養成講座」を開きました。講師は地域包括支援センターの大川係長です。日常の中で認知症の人や家族をサポートするには、まず正しい知識を持つことから始める必要があります。認知症の症状にもよりますが、ちょっとしたサポートがあれば、できることはあるということです。議員も真剣に学びました。



8月28日、平成30年度野尻バイパス促進期成同盟会総会が富士里支館で行なわれ、徒歩による通学路範囲の歩道未設置区間の早期整備などについて各関係先に要望しました。

常任委員会の活動

総務産業常任委員会

総務産業常任委員会では、人口増の政策として、クラインガルテン(長期滞在型市民農園)の整備を提案するため、視察先、提言案などの議論を進めています。信濃町の自然環境や水のおいしさにふれ、滞在時間が増えていくことを期待しています。



社会文教常任委員会

高山村議会との懇談
7月26日、高山村議会総務文教常任委員会の皆さんを一茶記念館にお迎えし、懇談会を開催しました。一昨年、当委員会が、高山村の一茶館を訪ねたお返しの意味もあり、将来の一茶関連の両施設の連携などについて協議しました。



あの請願は今?

昨年の9月定例会に、多町組の皆さんから「新田川のしゅんせつ工事と一部護岸工事についての請願」が提出され、議会は全会一致で採択し、町長に送付しました。

平成30年度一般会計予算の河川維持工事に、新田川の工事の予算が計上されています。工事予定について、担当課に聞きました。

◎いつから工事を始めますか
冬期間に予定しています。

◎なぜ冬なのですか
河川の水量が減少し、工事が行ないやすいからです。

◎どんな工事ですか
新田川に堆積している土砂をさらう工事です。

◎新田川は準用河川と言われていますが「準用河川」とはどういう意味ですか
河川法という法律を準用して町が管理する川のことです。

新田川のほかに、慶沢川、内の巻川、中の沢川、山桑川が準用河川です。



待たれるしゅんせつ工事と護岸工事

総合会館 工事を追加

※6ページでお知らせした補正予算の内容と質疑です。
町長は9月定例会に、総合会館の段差解消などの工事を追加する設計監理委託料448万円の補正予算を提出しました。

「補正の主な内容」

- ・玄関付近の段差解消等
- ・暖房用ボイラーの更新
- ・大ホールの音響設備の更新

本会議では、次のような質疑を経て、補正予算を可決しました。

「主な質疑」

質問 バリアフリー工事を当初設計に含めなかった理由は。

答弁 建物の長寿命化を大前提としたためです。

質問 冷房工事もやるべきでは。

答弁 エアコン設置には2754万円必要です。今回は見送りました。



工事中の総合会館

表紙の写真

伝統芸能の神楽・獅子舞は、町内に二十数頭を擁し、各地で観ることが出来ます。収穫への感謝や迎える冬への備えなど大切な区切りの行事です。(博)



続後記

「12月は平年並みの天候」とと気象予報士が報じている。
大相撲九州場所が楽しみだ。御嶽海がなげられ。インフルエンザ予防接種を済ませて、冬を迎えよう。(かずお)

こんにちは

わたしの出番です

仲田恭子さんと、吉原 茂さんの登場です。



信濃町の魅力

野尻 仲田 恭子さん

私は25年前に夫と共に黒姫に移ってきました。子育てをしながら夫婦でペンションを営み、一旦は廃業しましたが、4年前に町の起業塾で学び、ロτζジとして再出発しました。ゆくゆくはメンタルヘルズに活かせる様な

事がしたいです。黒姫って関東圏から近いので、もっと気軽に遊びに来られる場所だと知って欲しい。この静かでゆっくりとした時間の流れを感じて、都会の生活で疲れた心を元気にして欲しい：そんな想いで日々を楽しんでいるように思います。この信濃町はとにかく、

自然が豊かで子育てには最高の場所だと思います。自然の恩恵をたくさん感じて育って欲しい。四季を通じていろいろな経験ができる環境を大切にしながら、この風土を感じて欲しいと思います。観光業を通じてこの町が元気になるように自分自身愉しみながら過ごしていこうと思います。



蝶と蛾

黒姫 吉原 茂さん

私は人生の半ばにして中東紛争や旧ソビエトの原発事故に遭遇し、生き方を再考したはてに黒姫山中へ来ました。1988年のことです。以来、生業のない身となりましたがそんなある日、雑草のように繁茂した庭のオレ

ガノに無数の蝶が留まっています。翅はみんな豹紋でしたが、見ていると幾つかのパターンに気が付かれました。これが契機となって周辺の蝶を調べ始めることになり、いつしか当初の身辺から山麓へ山中へ町内全域へと範囲が広がるとともに蝶の傍にいつも

いる蛾までも見だして見ました。蝶は丹念に足で見るしかありませんが蛾は夜の灯りで来てもらえます。で、この数年、無雪期は毎晩調査(写真撮影)しています。その成果を記す余白はありませんが、環境調査をする人たちに我が町はデータの空白地域と聞いた時、此処に住まう者として幾らかでも空白を埋めたいと今夜も庭にです。

一茶と俳句

しづかさや湖水の底の雲のみね 寛政句帳

寛政四(一七九二)年、三十歳

寛政句帳は、この年初めから寛政六年末までの句帖。若き頃の一茶の俳句である。

蒸し暑い夏の昼下がり、湖岸で涼をとっていると、無風となり波も消えて鏡のような湖の底に入室雲が沈んでいる。身を乗り出して見た思いが想像される句である。一茶の若き頃の俳句を興味深く思う。

雲の峰が、湖の底に置かれているように映っているのは見たことがないが、春に田植え前の代田に空が映っているのを、早朝に田圃の水を見に行った折りにしばしば見たことを思い出す。雲の峰は、漢詩から出た言葉で夏の積乱雲のこと。入室雲、峰雲ともいう。

漢詩石川丈山作、富士山に「白扇倒に懸る東海(天)」と詠んでいる。

竹内 恒男 抄出



しづかさや湖水の底の雲のみね

平成10年 建立
野尻湖レイクサイドホテル 様